

Ecorrelatos inacabados "SIN FECHA DE CADUCIDAD", de Carmelo Marcén, en el periódico 20MINUTOS

20 minutos

MADRID, MIÉRCOLES, 5 DE JUNIO DE 2024, AÑO XXV, N.º 5868 | WWW.20MINUTOS.ES

Miércoles, 5 de junio de 2024 — 20MINUTOS

Carmelo Marcén

«Pensar más en los otros evita la ansiedad»

¿Cómo se frenan el deterioro del medio ambiente que hoy celebras Día? El profesor y doctor en Geografía lo cuenta en sus 'Ecorrelatos'



haremos un enorme favor al planeta. He introducido un par de lecturas de personas relevantes en el libro donde dicen que todo es incertidumbre. Como zarzapano usa muchos vocablos aragoneses. Uno que llama la atención es somardo (socarón o irónico). ¡Somos todos unos somardos y poco serios cuando hablamos de clima! Esta palabra tiene mucha intencionalidad. Utilizarlo me permite decir las cosas con cierta ironía y sin herir a nadie, que no es lo que yo quiero hacer. Es una ironía que nos hable suavemente. ¿La naturaleza está hecha también de música, cine, poesía, elementos que salen en sus textos? La interacción con la naturaleza, si la ponga, es porque me está ayudando a comprender las cosas sin decirlo directamente. Por ejemplo, la electricidad la pongo en forma de greguerías (como Ramón Gómez de la Serna); he mucho empuje que la manerista que se prepara. Cervantes (debo ser de las pocas personas en España que se han leído el Quijote tres veces entero). ¿La COP, la cumbre de Kyoto... ¿Qué le dice todo esto a un docente y a un profesor de Geografía? En sus unos bastos intenciones que tardan en convertirse en realidades para nosotros, demasiado, pero nosotros sabemos que las decisiones políticas influyen tantos factores que no conocemos. Son algo necesario que pretendan grandes resultados, pero que a veces son pequeños porque el tiempo nos va persiguiendo.

importando me menos lo que me favorece a mí. ¿Cuáles son los principales mitos que hay que desterrar y qué verdades hay que cosachar? El principal mito a desterrar es el doble no importa lo que yo haga porque no sirve de nada, haris lo que buenamente puedas y el día que puedas, que las pases las demás. ¡Pero si vivimos en una ecoesociedad global, la interdependencia...! Las hemos unido que, como debemos congrañarnos, mirar a las demás como si fuéramos

«Todos hablan de salvar al planeta. Salvémonos nosotros y le haremos un enorme favor al planeta»

«Utilizar la ironía me permite decir las cosas sin herir a nadie. Esta ironía llueve suavemente»

ROSA BALLARÍN

cafe@elperiodico20.com

El Día Mundial del Medio Ambiente fue implantado por primera vez por las Naciones Unidas en 1972. Se celebra desde entonces cada 5 de junio. Carmelo Marcén, maestro y doctor en Geografía (Lechena, 1963), encontró su forma de ayudar a la causa enseñando y escribiendo. De su mano han surgido libros como *Ecorrelatos inacabados, sin fecha de caducidad*. ¿Cómo se llega a estos relatos con prefijo? Pasando por 20 minutos. Yo tenía unosantos escritos desde hacía mpo y como aquí tengo el 3, le comenté a la coordinadora, Melissa Tuva, si en lugaracer entradas tan serias,

por qué no hacer lecturas más agradables, por el verano. Pues aquí están parte de los que se publicaron entonces. Y esa idea tuvo muchos apoyos. Ahora no se llama ecología esa tendencia, sino ecoesociedad.

Sus textos están presentados por una prologuista de la política y socióloga Cristina Monge. Sí, este libro reúne muchas casualidades ligadas al afecto. Desde que le doy la paliza a mis amigos y les envío una copia de mis artículos cuando publico alguno. También el azar me condujo a 20 minutos. Y la portada del libro es de mi yerno. En relación con el prólogo, estuve tomando un café con mi amiga Cristina Monge y antes

de que yo se lo propusiera a ella, me lo propuso ella a mí. El subtítulo dice que sus Ecorrelatos no tienen fecha de caducidad. Pero, ¿lo tiene el clima tal y como lo entendemos ahora? Son Ecorrelatos porque todos hablan de la interdependencia entre la ecología y la sociedad. Porque nunca acabarán y porque yo los he dejado abiertos para que cada cual los interprete a su manera. O para que sirvan para empezar una aventura. Respecto al propio clima, cuando digo sin fecha de caducidad, es porque me temo que no se lo veo al problema del que hablo. No hablo solo de la desaparición de especies, hay tantas cosas... ¿De qué manera propone usted que salvemos el planeta?

EL LIBRO



CUENTOS
Ecorrelatos Inacabados
Carmelo Marcén
Cuatro Cuentero, 2024.
190 páginas. 20 €

Todos hablan de salvar al planeta, pero yo no hablo de eso, sino de trabajar con sus ciñetas. Salvémonos nosotros y le

nosotros. No tiene que haber ecoesociedad. Sirve mucho pensar en la existencia de las demás. El dilema ecoesocial es la encrucijada del cambio climático. Hay que pensar un poquito más en los otros. Te evita la ansiedad. En su prólogo, Monge dice que lo último que necesita la crisis climática es alarmismo. La intención es reconocer que no estamos en un buen momento, pero animar a que podemos mejorar las características de este momento. La Unesco publicó que nuestro futuro será juntos, con la educación como argumento básico. No vivimos en la aldea global sino en un conjunto interrelacionado. Siempre he querido meter un mensaje así positivo. Pero eso están abiertos, no son relatos cerrados. ●